
  

 

第１４４８回 例会 ２０２２年 (令和４年) ３月１４日 

（水と衛生月間） 

 

前回（３月７日）例会記録  

◇プログレス 片岡 清夫 副ＳＡＡ 

 

１．来客紹介  岡本 真太郎 親睦委員長 

 ゲスト:２名 地区外：０名 地区内：１名 合計: ３名  

 ゲスト：国際ロータリー第２６６０地区 IM第５組 ガバナー補佐 柿本 円 様 

  ゲスト：米山奨学生 郭 鑫 君 

  

 ２．３月お誕生月会員お祝い 

 

 沖 真一郎 会員 （３月１６日） 

 

 

 

 

 

３．会長の時間  宮原  彰 会長         

新型コロナウイルスが発生してから大凡３年になろうとしています。 

その間、人への感染は多くなったり、沈静化したりを繰り返しておりますが、このたび「生物の進化におけるウイルスの 

役割」を研究されております、東京理科大学大学院の竹村政春教授のヒトとウイ ルスの関係説を紹介いたします。 

本日のプログラム                       （本日のプログレス 片岡 清夫 副ＳＡＡ） 

○ ロ‐タリ‐ソング 「我らの生業」 

○ 会長の時間  〇 幹事報告  〇 委員会報告  〇 ニコニコ箱報告  〇 出席報告 

○ 卓 話  「コロナ禍の現状と、今後の関西観光の展望」  藤井 宏明 会員 

○ 理事会 ３１階 「カトレア」 13：40～14：40 

・緑のそよ風 

・みなと 

・森の水車 



 

● ウイルスはどう生き延びてきたか。 

「生物とウイルスは共存関係を保ちながら、何十億年も地球上に存在してきた。 

だが、コウモリやセンザンコウなどを宿主とするコロナウイルスがいて、人間がこれら哺乳類にコンタクトしたことで、新たな 

関係が始まった。ウイルスはヒトの細胞を死に至ら占めることもあるが、関係が進化するとウイルスにとっても心地よい関係を

築こうとする。数十年単位でみれば、感染力は上がっても病気を引き起こす力は弱くなる方向でウイルスは進化するそう 

です。 

● ヒトという種にとって良いウイルスはいるのか。 

生物的ピラミットで言えばウイルスが全ての生物を支えていると言っても過言ではない。 

ヒト全体にとって病気を起すウイルスはごく一部で、ほとんどは害が無く、ウイルスをなくすことは自分の首を絞めるような 

ものだ。ただ、ヒトと言う個体にとって良いウイルスがいるかどうかは、まだ、解明できていない。 

これまでのウイルス学は、過去の歴史から感染症をもたらす悪者として医学的な見地から研究されてきた。 

今後は、医学的な目線ではない、ウイルス学が必要になる。 

● 新型コロナの収束の時期はいつ頃か。 

何をもって収束とみなすかで、今後も次の波はやって来る。その主役は感染力は高いが、弱毒化したものになると 

思われる。弱毒化が進めば、やがて人間の側から新型コロナウイルスの検出を止める時が来る。 

それ故収束は人間が決めることになる。これまで日本においても、幕末から大正にかけてコレラの流行が繰り返され 

ました。１８８９年に「祭礼の際に振る舞われた赤飯が原因でコレラに感染」との記録がある。 

大正中期には、スペイン風邪が世界中で猛威を振るい、国内でも約３９万人が亡くなった。 

当時の、４ヶ条の予防対策がチラシにあるが、この４ヶ条は、今のコロナ禍にも通じる。 

「近寄るな-咳する人に」「鼻口を覆へ-他の為にも身の為にも」「予防注射を-転ばぬ先に」 「嗽せよ-朝な夕なに」 

このように、コロナ禍で日本人が誇れるのは、公衆衛生意識の高さとその根底にあります、他者を思いやる国民性では 

ないでしょうか。今後、ワクチンや経口薬が充足しても、多くの人はしばらくマスクを手放せないでしょう。 

疫病の正体がわからなかった時代から、日本人は多くの犠牲を払って災禍を克服してきました。 

公衆衛生意識の高さは、先人たちから受け継がれた文化の遺伝子と気付かされます。 

今度は我々がコロナ禍の教訓を後世へ伝える番だと思います。有難うございました。    
 

４．柿本円ガバナー補佐ご挨拶 
 

柿本円ガバナー補佐より、ご挨拶を頂きました。 

 

 

 

 

 

 

５．ニコニコ報告  澤田 宗久 親睦委員 

大嶋 会員・・・・本日卓話です。よろしく。 

西村 会員・・・・先週３日（木）に「つるやゴルフ枚方店」をオープンいたしました。場所は「星ヶ丘診療所 

         （元厚生年金病院）と国道１号線を挟んで向かい側です。１Ｆ物品販売、２Ｆはレッスン場で、延べ４００坪の 

         大型店舗へ午前１０時の開店を待って、大勢のお客様に御来店を頂き、大繁盛に感謝して・・・！ 

澤田 会員・・・・柿本円ガバナー補佐様、ご指導を宜しくお願いいたします。 

中西 会員・・・・先日「船場ロータリークラブ女子会」に当店を選んでいただき、ありがとうございました。 

          大変楽しく親睦していただき感謝とお礼を申し上げます。 

新川、小島、沖、宮原、清水、中井、岩崎、片岡、原山、俣野、竹内、藤井、井澤、岡本（茂）、岡野、篠藤、洪、中村、 

伊藤、北野、野田、山川、林、小山、坂本、甚田、中嶋、 

各会員・・・・柿本円ガバナー補佐様 ご指導を宜しくお願いいたします 



 

沖 会員・・・・３月お誕生月 

中嶋、新川、洪、清水、吉本、北野、各会員・・・・３月創立記念日 

中村、西村、平山、竹内、篠藤、各会員・・・・３月結婚記念日 

 

６．出席報告 片岡 清夫  副ＳＡＡ 

会員総数 ３８名 出席率計算会員数 ３７名 出席会員数 ３４名（内ZOOM０名参加） 出席率 ９２％ 

第１４４5回（２月１４日） 修正出席率 ９７％ 

 

７．フィリピンセブ島災害支援について 

NPO法人ゴーシェア代表の三浦聖子様より支援物資配布の様子とお礼メッセージの動画が届きましたので 

会員の皆さんにご報告を兼ねて動画をご覧いただきました。 

https://drive.google.com/file/d/18PG01IXXAzjJR2s6rG8nP2KFDWpyC3Dn/view?usp=sharing 

 

８．卓 話  「きいろいポストプロジェクト」  大嶋 捷正 会員       

  

創業30周年を記念し、社業発展を支えて下さった皆様と創業時より共に歩んできた「郵便」

への感謝の気持ちを記念し、ポストの森を整備し２０２１年９月２８日に「きいろいぽすと」を設置

いたしました。 

皆さんのコミュニケーションブリッジの役割でありたいと願い創業し３０年。 

これからも、大切な人へ大切な想いを届ける、幸せを運ぶお手伝いをさせていただきます。 

なぜ黄色いポスト？郵便ポストは「赤」でなくてはいけません（郵便法参照）。 

ではなぜ黄色いポストが存在するのか。所説あり定かではありませんが、１９７７年１０月に 

公開された山田洋次監督、高倉健、倍賞千恵子主演の日本映画「幸せの黄色いハンカチ」を

モチーフにしたもので、町おこし村おこしの為に、幸せの象徴として郵便ポストを黄色く 

ペイントしたのではないかと言われています。現在ではＳＮＳの普及もあり「写真映え」「幸せになれる」「願いが叶う」とうことで、

各地の黄色いポストには記念撮影など旅の思い出として大勢の人が訪れています。 

 

                                                                            

ポストの森開設式                   関西第一メールセンターときいろいポスト 

  

 

 

 

 

 

 

                         中西会員ご家族できいろいポストを見学 

https://drive.google.com/file/d/18PG01IXXAzjJR2s6rG8nP2KFDWpyC3Dn/view?usp=sharing


 

   

 

 

 

 

 

☆次回３月２８日（月）例会予定 

・卓話：大阪自殺防止センター 北條達人様 

・次年度理事会 ３１階「カトレア」13：40～14：40 


